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以司鐸的身份為俄羅
斯服務

Alexy Yandushew-
Rumiantsev神父於2007年進
鐸司祭職，當他接受這段訪談
時，還是一名執事，他談到他
是如何因閱讀一本俄羅斯無神
論的期刊，感受到它的絃外之
音，而發現基督宗教。

2010年3月14日



Alexy出生在聖彼得堡(當時仍稱列寧
格勒)的一個東正教家庭，他並未在家
中接受宗教方面的培育， 但是他學會
五種語言，並攻讀工程學位，後來還
得到神學及哲學學位。他還想學葡萄
牙語，因為這是法蒂瑪地區所使用的
語言。在進鐸後，他計畫帶他的堂區
教友們 去拜訪與俄羅斯近代史緊密相
連的瑪利亞朝聖地。

您是如何發現成 為基督徒，還有之後
成為神父的召喚？

那是個很長的故事。我 信仰東正教的
父母親，並不是非常虔誠。我出生的
1973年，父親剛找到一份在超級市場
的工作，他很害怕讓我領洗，因為在
我的國家的那個年代，這可能會危害
整個家庭。任何人想要領洗，都必須
要申請一種護照，而那份資料，會被
交到政府當局和秘密警察手中。在考
慮事態嚴重性後，他們決定不讓我受
洗。



也就是說您的家人並非忠實履行信仰
義務的教友？

沒錯，我的父母親相信 天主，但是他
們沒有為我的宗教培育做任何特別的
付出。他們維持一些傳統，一年中會
去教堂幾次、家中放置一些聖像，不
過也就僅止於此。

您是如何對宗教產生興趣的？

全靠自己。十二歲時， 我開始思考信
仰方面的問題，我相信「某人」--不
是某種東西，是我可以相信、信任
的。有一天，我看到一本「科學與宗
教」期刊，是由俄羅斯無神論協 會出
版的。沒有人會讀這類期刊，但是我
對這標題很感興趣，這看起來是我唯
一能多學宗教方面東西的唯一方法，
於是我訂了這期刊，並在五年期間，
找出這字裡行 間的絃外之音。

無神論是如何宣導的？



基本上所有的傳播媒介都不斷攻擊宗
教，重點是要使人民相信教堂只是在
保存一個古老的神話，是毫無科 學根
據的神話，好能因此控制人民思想，
並謀取錢財。

您所說的「找出 字裡行間的絃外之
音」是什麼意思呢？

是宗教引起我的興趣， 並非無神論。
那些攻擊宗教的文章引述聖經內容，
並會談及教會和耶穌基督，因為我沒
有其他的資源，只好利用那些文章。
我開始這樣想，如果對某件事或某個
人有 蜚言蜚語，那可能是因為那件事
或那個人並不是真的那麼差勁。而主
業會的流言可能也是如此。有一回，
我看了一本書，它也強烈批判了馬爾
他爵士(Knights of Malta)。作者指責
主業會是一個危險的組織，不過他也
描述了主業 會的創辦過程和寫出主業
會「領導者」的居住地址，因此，我
決定寫信給主業會，索取更多相關資



料。不過這是在我成為天主教之後所
發生的事了。

回顧過去，我知道上主沿途引領著
我。我知道我不能談論這些事，因此
沒有向任何人提起，但是，我對宗教
的興趣日益增加。十五歲時，我告訴
父親，我想領洗，加入東正教。他沒
有反對，甚至聯絡一位朋友，一個在
列寧各勒當技術員的東正教司祭，如
此一來，我就可以秘密地受洗。

您是如何進入天主教會的？

正因為有人詆毀她，我 決定查個水落
石出。我從電話不裡找到聖彼得堡天
主教團的地址，但是教堂總是關著
的，經過幾次嘗試，我終於見到了天
主教團的人，不過他懷疑我可能是一
個年輕 的KGB間諜(在那個年代有很多
間諜)，可是當他發現我時常來教堂，
就決定和我會面。在彌撒 後，我跟著
他穿過幾棟建築物，到了一個離教堂
很遠的地方，在那裡能方便我們說
話。那是1989年，政治動盪的年代。



經過一段時間的陶成，我請求完全加
入天主教會。

為什麼選擇天主教呢？

人們對我談起「教會」時，總是用複
數名詞，但是我只想知道，哪一個才
是真正的教會。我在聖經中尋找答
案，發現耶穌只創立一個教會，並未
了她的團結祈禱。我也發現基督，親
自任命聖伯多祿，為那唯一教會之
首。如果教宗是伯多祿的繼承人，其
他自然依此遵循。

之後發生什麼事？

中學畢業後，我報名列 寧格勒大學，
在修完工程學位後，接著在聖多瑪斯
亞奎那天主教專科大學，研究教會史
和哲學。我終於能愉快地沉浸在不停
地品德陶成中，而就在那時，我和主
業會 取得聯繫。我對主業會所受到的
惡意攻擊感到驚訝不已。

您的第一印象是 什麼？



是很好的印象。我認識了一些「不做
宣導」的人，他們意識到基督教徒的
生活是簡單但也是深奧的。在俄 羅斯
我們真正需要去認識工作的福音，並
從平凡生活中去認識天主，將一切事
做好。我很肯定主業會能給予我的同
胞們大力的協助，持續不斷的基督徒
培育是很吸引 人的主意，我們需要
它。

您是怎樣決定要進入神學院？

雖然我並未和任何人談起，但是在我
的腦海裡已經考慮了一段時間。我想
我可能缺乏能力或所需要的條件 去做
出這重大的承諾，我已經修完可成並
在工作了。我甚至在國外的國際哲學
學院(International Academy of
Philosophy)花了一年，研究列支敦
斯 登(Liechtestein)國家的現象。有一
天，一位神父在沒有事先告知我的情
況下，問我：「你想當一位神父
嗎？」我隨即的回答是 不，但是那天
晚上我輾轉難眠。我回去和那位神父



談一談，並誠懇地告訴他我考慮過這
件事，但是覺得自己沒有資格，也不
夠堅強去成為一位神父。他告訴我天
主自會提供力量。因此，在2000年
底，我進入了神學院。如果一切順
利，我明年就會成為 一名司鐸了。

今日俄羅斯的宗教信仰情況如何？

共產黨在1989年垮台後，我們開始經
驗真正的精神靈修春天。今天這現象
完全地真實體現；當最初的激情一
過，留下的會是那些真正有承諾的
人。不過總體來說，我們必須承認有
很多人對「對天主的事」產生了真正
的興趣。

您現在的夢想事什麼？

希望能以司鐸的身份為 俄羅斯服務。
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